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Summary

        
Using an Olympus JF-B type fiberduodenoscope, endoscopic retrograde cholangiopancreatography (ERCP) has been carried out with the use of a newly deviced contrast medium which has been composed by putting non-ionic surfactant (poly-oxyethylene hydrogenated caster oil), in water-soluble iodided contrast medium. By this method a good opacification of the pancreas was obtained. In experimental studies in adult dogs the pancreas was always visualized when no less than 5% of non-ionic surfactant was added to the contrast medium. In clinical cases in humans a contrast medium containing only 1.6% of non-ionic surfactant was used, and a radiological opacification of the pancreas has not been obtained constantly, but no definite side effects have been found.


      
        
Zusammenfassung

        
Mit dem Fiberduodenoskop JF-B von Olympus wurden endoskopisch-retrograde Cholangiopankreatiokographien (ERCP) durchgeführt unter Verwendung eines neu entwickelten Kontrastmittels, das eine nicht ionisierte oberflächenaktive Substanz (polyoxyethylene hydrogenated caster oil) enthält, die zu einem jodierten wasserlöslichen Kontrastmittel hinzugefügt wird. Auf diese Weise läßt sich eine gute Anfärbung des Pankreas erreichen. Bei den experimentellen Untersuchungen an erwachsenen Hunden ließ sich mit einem Kontrastmittel, das wenigstens zu 5% nicht ionisierte oberflächenaktive Substanz enthielt, das Pankreas gut darstellen. Bei den klinischen Untersuchungen wurde ein Kontrastmittel benutzt, das nur zu l,5% nicht ionisierte oberflächenaktive Substanz enthielt. Daher kam es nicht immer zu einer radiologisch sichtbaren Anfärbung des Pankreas; besondere Nebenwirkungen traten jedoch nicht auf.
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ERCP - contrast medium - non-ionic surfactant - pancreas
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